



**Alois Alzheimer**

**Décédé le 19 décembre 1915**

Alois Alzheimer est né le 14 juin 1864 et est décédé le 19 décembre 1915 à l'âge de 51 ans. Il était un médecin psychiatre, neurologue et neuropathologiste allemand, connu pour sa description en 1906 de la maladie qui porte son nom.

Le 25 novembre 1901, un patiente appelée Auguste Deter est admise est admise à l'hôpital de Francfort, atteinte d'une démence. Elle est suivie par le D<sup>r</sup> Alois Alzheimer jusqu'à sa mort.

En raison du coût de l'hôpital de Francfort, le mari d'Auguste Deter envisage de la transférer vers un centre moins coûteux. Toutefois, Alois Alzheimer négocie son maintien à Francfort en échange de la possibilité de réaliser l'autopsie cérébrale à Munich après son décès. L'autopsie a permis d'y découvrir les anomalies qui deviendront caractéristiques de la maladie : plaques amyloïdes et dégénérescence neurofibrillaire.

Le D<sup>r</sup> Alzheimer décrit pour la première fois les symptômes de la dégénérescence corticale et l'analyse histologique du cerveau le 3 novembre 1906, lors de la 37<sup>e</sup> conférence des psychiatres allemands. Malheureusement, un très petit nombre d'entre eux semblent s'intéresser réellement à ses découvertes. En effet, la majorité des professionnels présents ont davantage été impatients d'en apprendre plus concernant un tout autre sujet de type solitaire...

Heureusement, plusieurs autres médecins vont confirmer la découverte d'Alzheimer dans les années suivantes.. Alzheimer publie lui-même un deuxième cas identique en 1911. C'est le psychiatre Emil Kraepelin qui propose en 1910 de nommer cette démence par le nom de son collègue.